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入団の動機や職種・職業は違いますが、若手団員
共通の目標は “若い仲間を増やすこと” です。
（場所　柏崎市消防本部）

柏崎市消防団の皆さん

令和３（2021）年 ８月５日

今回の表紙

特 集《対談》
― 若手消防団員の声を聞きました ―
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新体制が決まりました
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《対談 若手消防団員》
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地
域
の
役
に
立
て
る
こ
と
が
や
り
が
い

消
防
団
の
活
動
を
も
っ
と
知
っ
て
ほ
し
い

入
団
の
き
っ
か
け
は
？

・�

子
ど
も
の
頃
か
ら
消
防
団
員
の
父
を

見
て
い
て
、
自
分
も
入
る
も
の
だ
と

思
っ
て
い
ま
し
た
。

・�
Ｕ
タ
ー
ン
で
柏
崎
に
戻
り
、
地
域
と

の
つ
な
が
り
を
つ
く
り
た
い
と
思
い

ま
し
た
。

・�

看
護
学
生
の
時
に
学
生
消
防
団
で
取

得
し
た
応
急
手
当
普
及
員
の
資
格
を

生
か
し
た
か
っ
た
か
ら
で
す
。

入
っ
て
み
て
イ
メ
ー
ジ
は
変
わ
っ
た
？

・�

火
災
な
ど
の
現
場
を
見
て
、
責
任
の

大
き
さ
を
実
感
し
ま
し
た
。

・�

堅
苦
し
い
と
思
っ
て
い
ま
し
た
が
、

先
輩
団
員
が
優
し
く
て
、
い
い
意
味

で
和
気
あ
い
あ
い
と
し
て
い
ま
す
。

・�

出
動
は
交
代
制
で
、
無
理
な
く
活
動

で
き
て
い
る
な
と
感
じ
ま
す
。

・�

男
性
主
導
の
イ
メ
ー
ジ
で
し
た
が
、

女
性
も
活
動
し
や
す
い
で
す
。

ど
ん
な
活
動
を
し
て
い
ま
す
か
？

・�

普
段
は
月
１
回
の
ポ
ン
プ
点
検
や
無

線
訓
練
、
巡
回
な
ど
で
す
。

・�

火
災
予
防
週
間
や
地
元
の
イ
ベ
ン
ト

な
ど
で
の
啓
発
活
動
も
行
い
ま
す
。

・�

今
年
は
豪
雪
で
、
消
火
栓
な
ど
の
除

雪
作
業
が
多
か
っ
た
で
す
。

中
で
も
印
象
に
残
っ
た
こ
と
は
？

・�

山
火
事
の
現
場
で
、
臨
機
応
変
に
活

躍
す
る
先
輩
が
印
象
的
で
し
た
。

・�

ポ
ン
プ
操
法
大
会
で
、
励
ま
し
合
っ

た
り
泣
い
た
り
し
な
が
ら
心
を
一
つ

に
し
て
目
標
に
向
か
っ
た
こ
と
で
す
。

・�

心
肺
蘇
生
の
講
習
を
受
け
た
子
ど
も

が
「
こ
れ
で
お
母
さ
ん
を
助
け
ら
れ

る
よ
う
に
な
っ
た
」
と
喜
ん
で
く
れ
て
、

と
て
も
う
れ
し
か
っ
た
で
す
。

写真撮影で必要なとき以外はマスクを着けて、
ソーシャルディスタンスを確保して取材を行いました。

第
１
分
団　

井い
の
や
ま

ノ
山
み
の
り
さ
ん

第
６
分
団　

澁し
ぶ
え江　

嘉よ
し
て
る輝さ

ん
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《対談 若手消防団員》　

コ
ロ
ナ
禍
の
影
響
は
？

・�

競
技
大
会
や
出
初
め
式
な
ど
多
く
の

行
事
が
中
止
に
な
り
ま
し
た
。
点
検

や
訓
練
で
は
、
密
に
な
ら
な
い
よ
う

に
工
夫
し
て
い
ま
す
。

・�

活
動
が
制
限
さ
れ
る
の
で
、
早
く
終

息
し
て
ほ
し
い
と
願
っ
て
い
ま
す
。

・�

コ
ロ
ナ
禍
で
も
で
き
る
こ
と
を
考
え

て
い
ま
す
。
例
え
ば
、
消
防
団
を
も
っ

と
知
っ
て
も
ら
う
た
め
の
動
画
を
作

り
た
い
で
す
。

消
防
団
に
入
っ
て
よ
か
っ
た
こ
と
は
？

・�
住
民
や
同
僚
団
員
な
ど
、
た
く
さ
ん

の
人
と
の
つ
な
が
り
を
持
つ
こ
と
が

で
き
ま
し
た
。

・�

巡
回
中
に
感
謝
の
言
葉
を
掛
け
ら
れ

た
り
、
子
ど
も
が
手
を
振
っ
て
く
れ

た
り
す
る
と
う
れ
し
く
て
、
と
て
も

や
り
が
い
を
感
じ
ま
す
。

今
後
の
抱
負
な
ど
は
？

・�

若
い
団
員
に
入
っ
て
ほ
し
い
の
で
、

学
生
な
ど
若
い
世
代
へ
も
っ
と
Ｐ
Ｒ

し
た
い
で
す
。
地
域
の
た
め
に
何
か

し
た
い
、
役
に
立
ち
た
い
と
思
っ
た
ら
、

消
防
団
に
飛
び
込
ん
で
き
て
ほ
し
い

と
思
い
ま
す
。

・�

職
場
や
家
族
の
理
解
が
な
け
れ
ば
消

防
団
活
動
は
で
き
な
い
の
で
、
そ
の

た
め
の
工
夫
を
考
え
た
い
で
す
。

・�

女
性
消
防
団
員
の
こ
と
を
、
も
っ
と

知
っ
て
ほ
し
い
で
す
。

市
議
会
の
印
象
は
？

・�

市
議
会
だ
よ
り
が
前
よ
り
カ
ラ
フ
ル

で
見
や
す
く
な
っ
た
と
思
い
ま
す
。

・�

出
初
め
式
や
ポ
ン
プ
操
法
競
技
会
に

議
員
が
来
て
く
れ
ま
す
が
、
普
段
何

を
し
て
い
る
の
か
分
か
り
ま
せ
ん
。

・�

Ｓ
Ｎ
Ｓ
で
つ
な
が
れ
ば
も
っ
と
分
か

る
と
思
い
ま
す
が
、
議
員
さ
ん
と
知

り
合
う
き
っ
か
け
が
な
い
で
す
。

市
議
会
に
望
む
こ
と
は
？

・�

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
を
分
か
り
や
す
く
し

て
ほ
し
い
で
す
。
Ｓ
Ｎ
Ｓ
や
Ｙ
ｏ
ｕ

Ｔ
ｕ
ｂ
ｅ
な
ど
で
も
積
極
的
に
Ｐ
Ｒ

し
て
み
て
は
ど
う
で
し
ょ
う
。

・�

議
会
を
紹
介
す
る
小
冊
子
が
あ
っ
て

も
い
い
と
思
い
ま
す
。

・�
今
日
は
、
直
接
話
が
で
き
て
よ
か
っ

た
で
す
。
こ
う
い
う
機
会
が
ま
た
あ

る
と
い
い
と
思
い
ま
す
。

第
９
分
団　

若わ
か
や
ま山　

英え
み美

さ
ん

第
11
分
団　

品し
な
が
わ川　

海か
い
と人さ

ん

第
18
分
団　

櫻さ
く
ら
い井　

弘ひ
ろ
し志さ

ん

子どもたちと応急手当を体験（消防・救急フェア）ポンプ操法競技会

　
お
忙
し
い
中
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

柏
崎
市
消
防
団
の
皆
さ
ん
の
ご
活
躍
を

願
っ
て
い
ま
す
。
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　６月定例会議初日（６月７日）において、議長・副議長が選任されました。また、
新たに設置された予算決算常任委員会を含む５つの常任委員会と議会運営委員
会の委員が選任されました。併せて、同日に開催された各委員会において、委
員長・副委員長が選任されました。

新体制が決まりました
～ 任期満了に伴う選任結果をお知らせします ～

真貝議長と柄沢副議長が就任しました
　柏崎市議会議長・副議長の就任に当たり、一言ご挨拶を申
し上げます。
　現在の柏崎市は人口減少・少子高齢化が進み、地域経済の
低迷など喫緊の課題が山積しております。
　議会として、今後の政策提言のために、市政に関する情報
の提供を求め、議会改革を進めながら、市勢の発展、市民自
治および市民福祉の向上を目指し、尽力してまいります。

詳しくはコチラ

予算決算常任委員会（議長を除く25人）

総務・文教厚生・産業建設の各分科会で分担して詳しく審査します。
分科会は各常任委員会と同じ議員で構成し、常任委員会の委員長・
副委員長が、分科会長・副分科会長となります。

当初予算、補正予算、決算および関係する条例な
どに関すること

担当

○持田繁義◎星野正仁

総務常任委員会（９人）

市政の企画、財政、防災、ごみ、市民活動、
消防、選挙などに関すること

担当

佐藤和典飯塚寿之三宮直人星野幸彦○布施 学◎阿部 基

斎木裕司星野正仁若井恵子

議長
真貝維義

副議長
柄沢 均

詳しくはコチラ

新しい委員会の顔ぶれ（◎委員長・○副委員長、委員は議席順）
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○上森 茜◎佐藤和典

○星野幸彦◎三宮直人

柄沢 均相澤宗一

佐藤正典持田繁義秋間一英村田幸多朗○田邉優香◎山本博文

春川敏浩上森 茜

荒城彦一樋口良子近藤由香里笠原晴彦○白川正志◎重野正毅

文教厚生常任委員会（８人）

健康、福祉、医療、介護、子育て、保育、教育、スポーツ、
文化、生涯学習などに関すること

担当

農林水産業、商工業、観光業、都市計画、市営住宅、
公園、道路河川、上下水道などに関すること

担当

議会だより、議会意見交換会・報告会、議会ホーム
ページに関すること

担当

布施　学　　近藤由香里　重野正毅　　田邉優香　　白川正志
阿部　基　　樋口良子　　佐藤正典　　若井恵子

村田幸多朗　秋間一英　　重野正毅　　山本博文　　阿部　基
持田繁義　　飯塚寿之　　若井恵子

議会の運営に関すること担当

産業建設常任委員会（８人）

議会広報広聴常任委員会（11人）

議会運営委員会（10人）
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・�加齢性難聴者の補聴器購入に対する公的補助
制度創設を求める請願
請願の概要
国に対して、加齢性難聴者の補聴器購入に当た
り、公的補助制度を創設するよう求める。
主な質疑
� 補聴器利用と認知症予防の関係は。
	 	難聴によりコミュニケーションが阻害され、
意欲低下や孤立を招く恐れがあり、難聴と

認知症の関係が指摘されている。補聴器を
使うことは認知症の予防と進行を防ぐ簡単
で効果的な方法と言っている研究者もいる。
� �補聴器を必要とする人や公的補助を求める
人はどのくらいいるのか。
	 	70歳を超えると関心はあるものの検査し
てみないと分からないという声を聞くが、
独自調査は行っていない。行政に実態を調
査してもらいたい。

２件の議案と２件の請願を審査した中から、主な質疑について報告します。

文教厚生常任委員会 ■委員長　重野正毅　■副委員長　白川正志
■委　員　笠原晴彦・近藤由香里・樋口良子・荒城彦一・上森　茜・春川敏浩

・市道路線の認定について

１件の議案を審査しました。

産業建設常任委員会 ■委員長　山本博文　■副委員長　田邉優香
■委　員　村田幸多朗・秋間一英・持田繁義・佐藤正典・相澤宗一・柄沢　均

令和３（2021）年６月定例会議常任委員会での審査について
報告します

・財産の取得について（土地）
事業の概要
柏崎市土地開発公社が保有する旧鯨波公園用地
の買い戻し。
主な質疑

� 土地の利用について検討しているか。
	 	土地の取得後の利用方法は未定で、検討を
進めている。
� �柏崎市土地開発公社が所有する土地で規模
が大きいものはあるか。
	 	大規模な土地としては南半田造成地がある
が、今年度、公売により売却を進める予定。

� �国道８号柏崎バイパスが開通する前に、水
道・ガスなどの整備が必要ではないか。
	 利用状況に応じて検討する。

事業の概要
一般国道352号（荒浜バイパス）改良工事に
伴う２路線の認定。
　　※質疑なし

14件の議案を審査した中から、主な質疑について報告します。

総務常任委員会
■委員長　阿部　基　■副委員長　布施　学
■委　員　星野幸彦・三宮直人・飯塚寿之・佐藤和典・若井恵子・
　　　　　星野正仁・斎木裕司

買い戻し予定地
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一般会計補正予算（第６号・第７号）など、４件の議案について審査しました。

・消防車両等管理費（８万9000円）
事業の概要
消防車両５台にＥＴＣ車載器を設置するもの。
主な質疑
� �現在の設置状況と今回設置する車両は。
	 	消防車両全30台のうち、救助工作車１台・
救急自動車６台にＥＴＣ車載器を設置済み。
今回は指令車２台・マイクロバス・資機材
搬送用トラック・消防団活動車に設置する。

・災害時備蓄品等管理事業（2967万8000円）
事業の概要
新型コロナウイルス感染症対策として、小・中
学校とコミュニティセンター計38施設にサー
モグラフィーカメラを設置するもの。
主な質疑
� �今回の措置で、小・中学校の全てにサーモ
グラフィーカメラが設置されるのか。
	 これで全て配置される予定。

総務分科会での主な質疑について報告します。

・道路新設改良地方道路等整備事業
� （8700万円）
事業の概要
通行不能になっている笠島地内の市道柏崎16
－12号線の復旧事業。
主な質疑
� 災害復旧費としなかった経過と工事期間は。
	 	災害復旧事業の要件に該当せず、国交省の
防災・減災対策等強化事業推進費による復
旧の申請を行った。今年度中の復旧を予定
している。

・柏崎産米ブランド化推進事業
� （192万6000円）
事業の概要
米山プリンセスの米袋一括表示様式の変更に伴
う米袋作成費用。
主な質疑
� 一括表示様式の変更などについて伺う。
	 	表示基準の変更に伴い、統一デザインはそ
のままで、各種大きさの袋を作成する。
� 変更で残った袋は廃棄するのか。
	 経過措置期間（今年度中）は使用する。

産業建設分科会での主な質疑について報告します。

・子どもの遊び場施設整備補助金
� （136万6000円）
事業の概要
町内会が公園内にある遊具などを整備するため
の費用を補助する。申請が増えたことによる補
正。
主な質疑
� �当初予算を合わせて何件の応募があったか。
応募した町内全てに対応できるか。

	 	当初予算では10件、その後の追加分が７件。
応募があった16町内会全ての整備が完了
する。
� 主な整備内容は。
	 	鉄棒の新設、スプリング遊具の設置、滑り
台の修繕など。
� 今後追加があった場合の対応は。
	 	追加要望があった場合は、次年度予算で対
応する。

文教厚生分科会での主な質疑について報告します。

委員会の録画映像はYouTubeで
見ることができます

予算決算常任委員会 ■委員長　星野正仁　■副委員長　持田繁義
※分科会長・副分科会長・委員は、各常任委員会の委員長・副委員長・委員と同じ。
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決まりました
Pick up

1 地域ボランティアが小・中学校の消毒作業を行います

こんなことが

Pick up

2 大雪で壊れた比角小学校のフェンスを直します

議決した議案はコチラ

４月随時会議・５月随時会議・６月定例会議　議案審議

◎公立学校施設災害復旧事業　1402万5000円

今年の豪雪で倒壊したフェンスの
復旧工事を、８月末から12月ま
での予定で行います。今年と同じ
規模の大雪でも、体育館屋根から
の落雪が乗り越えないように、
フェンスの高さを約60ｃｍ高く
し、増強して復旧します。

◎学校管理運営費（小学校費） 1262万円
　学校管理運営費（中学校費） 569万1000円

小・中学校における新型コロナウイ
ルス感染症の感染防止対策のため、
保健衛生用品を購入するとともに、
市内全ての学校で地域ボランティア
が校内の消毒作業を行う予定です。

大雪で壊れたフェンス▶

教室の消毒作業▶
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質 問

……………………………………………………
回 答

質 問

……………………………………………………
回 答

質 問

……………………………………………………
回 答

　　

他の
質問

　　

他の
質問

　　

他の
質問

墓 園

教 育 生涯学習

質 問 市墓園は昭和50年に開園したが、墓
じまいや合同墓など墓に対するニーズが変
わってきた。墓碑未設置者の意向調査と貸し
付け条件緩和で効率的に利用できないか。
……………………………………………………

回 答 墓碑設置の意向調査は行わないが、市
民ニーズを適切に捉え使用者に寄り添った対
応に努める。移住者への条件緩和は、移住・
定住推進の観点から前向きに検討する。

質 問 小・中学校の統廃合については慎重な
対応が求められる。市民や各種団体との合意
形成をどのような形で行っていくのか。
……………………………………………………

回 答 少子化が進む中、現状の小・中学校
31校を今後も維持するのは困難だ。12月末
までに学区等審議会の立ち上げも視野に入れ
たロードマップを策定する。地域懇談会など
でも児童生徒の現状を示し、対話をしていく。

質 問 時代が大きく激しく変化し、学ばない
組織、変化しない組織は淘汰される。人口減
少・少子高齢社会だからこそ、まちづくり人
材の育成のためにも生涯学習の積極的な取り
組みが必要と考えるが、いかがか。
……………………………………………………

回 答 若い世代が学習機会に参加しやすい環
境づくりの継続のほか、各種講座で得た知識
を活用できる環境づくりにも取り組む。

春川敏浩

　　墓碑未設置者へ
の調査と貸し付け条
件の緩和を

墓碑設置の調査は予定して
いない。移住者への条件緩
和は検討したい

他の
質問

新型コロナウイルス感染症ワク
チン接種、空き家対策　ほか

佐藤和典

　　小・中学校の統
廃合は、市民との合
意形成が必要では

12月末までに学区等審議
会も視野に入れたロード
マップを策定する

他の
質問

原子力発電所立地自治体の覚悟

飯塚寿之

　　人口減少・少子
高齢社会だからこそ
生涯学習が重要では

若い世代が参加しやすく、
得た知識を活用できる環境
づくりに取り組む

他の
質問

柏崎市の将来と市民意識

質問項目はコチラ
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介 護

子育て

観 光

医療・介護

質 問 外国人介護技能実習生は基礎的な日本
語力、介護に関する知識・経験を持ち、即戦
力となり得る人材。市内先行事例を参考に理
解促進・受け入れ推進を図っては。
……………………………………………………

回 答 現在、外国人介護技能実習生15人が
市内介護現場の貴重な戦力となっている。受
け入れ事業者から実際の取り組みを聞き、外
国人介護人材の確保を推進したい。

質 問 市長のいう「海・山・川で遊べ」とは、
子どもたちの脳裏に「いつかは柏崎へ帰ろう」
という思いを焼き付けさせるためのこだわり
と考えるが、所見を伺いたい。
……………………………………………………

回 答 海・山・川での遊びの体験は、結果と
して柏崎への愛着や定住、Ｕターンにつなが
るものと確信している。子どもたちの遊びを
通しての健全育成を推進していきたい。

質 問 2015年から休止している道の駅「風
の丘米山」の再整備について、再開時期や方
向性を改めて伺う。
……………………………………………………

回 答 国や関係事業者との間で協議を重ねて
いる。エリアを拡大して再整備する方向での
事業者間の協議が整い次第、具体的なスケ
ジュールを示したい。民間の力を借りながら
再整備し、行政の役割を担っていきたい。

質 問 人工透析患者が介護を必要とする場
合、市内には受け入れ可能な施設がなく、市
外・県外での施設入居を余儀なくされてい
る。問題解決のため協議や検討が必要では。
……………………………………………………

回 答 人工透析を受け、介護を必要とする方
の厳しい現状を改めて認識した。住み慣れた
地域で安心して暮らし続けてもらうため、市
として何ができるか研究していく。

近藤由香里

　　外国人介護技能
実習生の受け入れ推
進を図っては

外国人介護技能実習生は貴
重な人材。先行事例を基に
受け入れ推進を図る

他の
質問

ヤングケアラー問題と子ども・
若者支援　ほか

相澤宗一

　　遊ぶことの大切
さや効果についての
所見を伺いたい

柏崎の海・山・川での遊び
は健やかな心を育むことに
大きな効果がある

他の
質問

デジタル社会の心がけ

山本博文

　　道の駅「風の丘
米山」再整備の方向
性は

民間の力を借りながら再整
備し、行政の役割を担って
いきたい

他の
質問

柏崎市の子どもたちにおける
競技スポーツ

星野幸彦

　　介護が必要な人
工透析患者の受け入
れ施設が必要では

厳しい現状を改めて認識
し、研究していく

他の
質問

コロナ禍の生活困窮　ほか
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総合計画

産 業

防 災

子育て

質 問 さまざまな効果が期待できるＳＤＧｓ
の視点で施策などを見直していこうと考えた
のではないか。ＳＤＧｓの理念の浸透や発展
に向けた取り組み方針の見解を問う。
……………………………………………………

回 答 ＳＤＧｓとの関連付けにより、持続可
能な社会の実現に結び付くことの可視化を行
う。ＳＤＧｓによるまちづくりを推進すると
いうことではなく指標の一つと考える。

質 問 推計では2020～2025年にかけて就
業人口が４千人減少する。住み続けられる柏
崎であるために、ＤＸのさらなる強化でこれ
を補うことも可能ではないか。
……………………………………………………

回 答 人口減少という困難な状況に直面する
中、産業の生産性を高め、製品の高付加価値
化や業務の効率化を図るためにＤＸの推進な
ど新たな取り組みに挑戦していく。

質 問 町内会防災用具置き場や消防団倉庫に
は、担架はあるが車椅子がない。高齢化が進
む中、避難対応が早い車椅子の配備または町
内会への補助金を検討できないか。
……………………………………………………

回 答 災害時専用に配備するより、施設備品
や個人所有など日常使用する車椅子の活用が
有効と考える。公共施設への車椅子配備は、
日常の施設利用の観点から対応したい。

質 問 小規模事業所では、産休・育休・介護
などに関する制度利用の事務手続きに手が回
らない。介護離職の防止と産み育てやすい環
境整備のために、社会保険労務士の利用手数
料を助成する制度を創設してはどうか。
……………………………………………………

回 答 企業のニーズを的確に捉え、支援の在
り方を研究していきたい。介護サービスを利
用しやすい環境整備に引き続き務める。

重野正毅

　　第５次総合計画
後期基本計画へのＳ
ＤＧｓの反映は

総合計画に基づくまちづく
りがＳＤＧｓの方向と一致
することを示す

他の
質問

中学校部活動の今後の方向と社
会体育クラブチームの環境整備

三宮直人

　　住み続けられる
柏崎に向けＤＸの強
力な推進を

柏崎の産業を維持、高度化
していくためにデジタル技
術を最大限活用していく

他の
質問

ウッドショックから考えさせら
れた日本の自給力

秋間一英

　　自主防災組織な
どに車椅子を配備し
たらどうか

施設備品・個人所有など、
日常使っている車椅子の活
用が有効と考える

他の
質問

柏崎刈羽原子力発電所30㎞圏内
避難準備区域議員研究会　ほか

上森　茜

　　介護離職の防止
と産み育てやすい環
境整備を

事業所のニーズを把握し、
支援の在り方を研究してい
く

他の
質問

生涯スポーツの推進と学校開放
事業、学校における男女の扱い
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教 育

防 災

市民農園

エネルギー

質 問 コロナ禍で収入減となる世帯が増え
「生理の貧困」が問題になっている。生理用
品をトイレに無償配置する動きが広がってい
るが、本市で実施する考えはないか。
……………………………………………………

回 答 全小中学校の保健室に生理用品を常備
しているが、トイレに配置している学校はな
い。その必要性については、今後学校現場の
意見などを聞きながら検討していく。

質 問 災害対策における避難施設でのエアロ
ゾル感染を防がなければならない。十分な対
応がなされているのか、総合的な点検と設備
の設置が必要ではないか、伺いたい。
……………………………………………………

回 答 学校・コミセンなどの優先開設避難所
は、窓の開閉や換気扇などによる自然換気で
対応し、日常的に点検している。感染症対策
は難しい課題も多いが、研究していく。

質 問 えんま市と花火は２年連続で中止とな
り、大規模イベントもなく、感染防止に留意
しながらの子育てに市民はストレスを抱えて
いる。農には癒やしの効果があるため、市民
農園を創設できないか。
……………………………………………………

回 答 遊休市有地の有効活用方法の一つとし
て、市民農園の造成についてニーズを確認し
ながら、研究してまいりたい。

質 問 国の次期エネルギー基本計画は柏崎市
地域エネルギービジョンを策定している本市
のエネルギー政策においても関連性が深いと
考えられるが、市長の考えを伺う。
……………………………………………………

回 答 柏崎市地域エネルギービジョンにおけ
る本市のエネルギー政策と国の次期エネル
ギー基本計画は同じ方向性を持つと考えら
れ、非常に大きな期待を持っている。

樋口良子

　　学校のトイレに
生理用品を無償配置
する考えは

今後学校現場の意見などを
聞きながら検討していく

他の
質問

新型コロナウイルス感染症対策　
ほか

持田繁義

　　災害避難施設に
おける換気設備の総
合点検を求める

避難所の換気はさらに工夫
する

他の
質問

ウッドショックの影響、その実
態の把握と対策　ほか

布施　学

　　市民の癒やしの
場として市民農園の
創設ができないか

遊休市有地活用の中で、
ニーズを確認しながら研究
したい

他の
質問

新型コロナウイルス感染症によ
る価値観の変化と対応　ほか

柄沢　均

　　国の次期エネル
ギー基本計画につい
て市長の考えは

柏崎市のエネルギー政策と
同じ方向性を持つと考えら
れ大きな期待をしている

他の
質問

港湾の活用、人口減少と選挙の
投票区
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賛成×反対 しました
私たちは

議員賛否一覧（４月随時会議・５月随時会議・６月定例会議の採決において賛否が分かれた議案など）

議決日 議案

布
施
　
　
学

村
田
幸
多
朗

笠
原
　
晴
彦

秋
間
　
一
英

星
野
　
幸
彦

近
藤
由
香
里

重
野
　
正
毅

三
宮
　
直
人

田
邉
　
優
香

白
川
　
正
志

山
本
　
博
文

阿
部
　
　
基

持
田
　
繁
義

樋
口
　
良
子

佐
藤
　
正
典

飯
塚
　
寿
之

荒
城
　
彦
一

相
澤
　
宗
一

佐
藤
　
和
典

若
井
　
恵
子

柄
沢
　
　
均

上
森
　
　
茜

春
川
　
敏
浩

星
野
　
正
仁

斎
木
　
裕
司

真
貝
　
維
義

４月27日 原子力発電所の安
全確保とエネルギー
政策に対する意見
書（案）

〇 〇 × × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 －

６月22日 加齢性難聴者の補
聴器購入に対する
公的補助制度の創
設を求める意見書
（案）

〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 × × × × 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × × × × －

　○は賛成　　　×は反対　　　　真貝維義議長は採決に加わりません。

議決された議案などは
コチラ

令和２（２０２０）年４月～令和３（２０２１）年３月

政務活動費会計報告 　　詳しくはコチラ

　柏崎市議会では、議員１人当たり年36万円（月額
３万円）の政務活動費を交付し、残額は返還してい
ます。ただし、新型コロナウイルス感染症対策の財
源に充てていただくため、令和２（2020）年度は下
半期分（６カ月分468万円）を減額しました。

令和２（2020）年度分から、領収
書などの写しを含む収支報告書を
ホームページで公開しています。

政務活動費収支報告額一覧 （単位：円）

会　　派 所属議員数 交付額 執行額 残　額
民　友 ３人 540,000 540,000 ０
日本共産党柏崎市議員団 ２人 360,000 358,100 1,900
自治研究会 ２人 360,000 111,100 248,900
社会クラブ ３人 540,000 438,141 101,859
公明党 ２人 360,000 176,120 183,880
柏崎のみらい ２人 360,000 173,008 186,992
柏盛クラブ ２人 360,000 161,650 198,350
柏崎の風 ９人 1,620,000 1,138,680 481,320
平成会 １人 180,000 111,760 68,240

合　計　 26人 4,680,000 3,208,559 1,471,441
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「原子力発電所の安全確保と
　　　エネルギー政策に対する意見書」を可決

CHECK!

１

ギカイのうごき

　４月27日の随時会議において、原子力発
電所の安全確保とエネルギー政策に対する意
見書（案）が、議員発案で提出されました。

　４人の議員が質疑を、６人の議員（反対３
人・賛成３人）が討論を行いました。採決の
結果、17対８の賛成多数で可決しました。

詳しくはコチラ

～議会改革の一環として、常任委員会化しました～
予算決算常任委員会を新たに設置CHECK!

2
CHECK!

　５月31日の随時会議において、議会委員
会条例の一部を改正する条例（案）が委員会
発案で提出され、全会一致で可決しました。
　この条例改正により、５つ目の常任委員会
となる予算決算常任委員会を６月１日付で設
置しました。
　市議会では議会改革の一環として、令和元

（2019）年12月に予算・決算審査等にかか
わる調査研究委員会を立ち上げ、より効果的
な審査を行うため、常任委員会化について検
討してきました。
　６月定例会議から、補正予算を含む予算と
決算に関する議案は、予算決算常任委員会で
一体的に審査することとなりました。

詳しくはコチラ

～６月７日の本会議開始前に、議場で伝達式を行いました～
永年勤続議員表彰CHECK!

3
CHECK!

　このたび、次の議員が、全国市議会議長会
および北信越議会議長会から勤続10年以上
の表彰を受けました。
　　春川　敏浩 議員、佐藤　和典 議員、

　　相澤　宗一 議員、笠原　晴彦 議員
　また、真貝　維義 議員が、全国市議会議
長会から正副議長４年以上の表彰を受けまし
た。

起立採決の様子
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～ワクチン接種の速やかな実施などを求めました～
新型コロナウイルス感染症に関する議会対策支援本部の動きCHECK!

4
CHECK!

　新型コロナウイルス感染症対策について、
市長に要望などを行いました。

新型コロナウイルス感染症対策に関する
要望事項の概要（５月６日提出）

１　高齢者が安心してワクチン接種を受けら
れる環境づくり

２　ワクチンの優先接種など、介護従事者が
安心して働ける環境づくり

３　障がいや基礎疾患のある方への円滑なワ
クチン接種のための体制構築

４　特に学校などにおける感染者・濃厚接触
者への誹謗中傷対策

５　飲食店・観光業へのさらなる支援
６　公共施設への発熱者検知用サーモグラ
フィーカメラの設置

７　議会への情報提供・共有の強化

新型コロナウイルスワクチンの円滑かつ
迅速な接種に向けた提言の概要　　　　
　　　　　　　　　　  （６月14日提出）

１　企業・職域団体など集団接種の早期実施
２　64歳以下の接種推進
３　経済活動活性化のためのＰＣＲ検査体制
の整備
４　学校生活に支障がないような児童・生徒
への接種検討
５　留学する学生・生徒に対するワクチン接
種の柔軟な対応

　この提言を受け、翌15日に、職域でのワ
クチン接種などについて柏崎市と市議会が合
同で記者会見を行いました。

　６月定例会議において、新潟病院は
じめ国立病院の機能強化、地域医療の
拡充を求める意見書（案）を、全会一
致で可決しました。

　議員発案で提出された加齢性難聴者の補聴器
購入に対する公的補助制度の創設を求める意見
書（案）は、３人の議員（反対
２人・賛成１人）が討論を行い、
採決の結果12対13の賛成少数
で否決しました。

意見書２件のうち１件を可決CHECK!

5
CHECK!

詳しくはコチラ

左から西巻副市長、櫻井市長、真貝議長、柄沢副議長

左から櫻井市長、真貝議長、佐藤副議長

詳しくはコチラ
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議会広報広聴常任委員会
委員長　　三宮直人
副委員長　星野幸彦
委員
布施　学　近藤由香里　重野正毅
田邉優香　白川正志　阿部　基
樋口良子　佐藤正典　若井恵子

編集後記 次回発行は12月５日
お楽しみに

■市議会意見交換会の日程が決まりました
日時　11月17日（水）午後７時
場所　産業文化会館　大ホール

テーマなどの詳細が決まり次第、
ホームページやポスターなどで
お知らせします。
２年ぶりの開催となりますので、
ぜひご参加ください。

日 月 火 水 木 金 土

９/５ ６ ７ ８ ９ 10 11

12 13 14 15 16 17 18

19 20 21 22 23 24 25

26 27 28 29 30 10/１ ２

３ ４ ５ ６ ７ ８ ９

本会議
議案説明・質疑・付託

（公営企業会計決算提案）

委員会・分科会
産業建設･文教厚生･総務
（議案補足説明）

委員協議会・作業部会
産業建設･文教厚生･総務

（論点整理）

本会議
一般質問

本会議
一般質問

本会議
（一般質問･予備日）

委員会
予算決算

委員会・分科会
産業建設

委員会・分科会
産業建設

委員会・分科会
文教厚生

委員会・分科会
総務

（敬老の日）
委員会
予算決算

本会議
委員長報告・採決

（公営企業会計決算採決）
（秋分の日）

分科会
総務

分科会
総務

分科会
総務

分科会
産業建設

分科会
産業建設

分科会
文教厚生

分科会
文教厚生 （分科会・予備日）

委員会
予算決算

本会議
委員長報告・採決

変更の場合はホームページでお知らせします。本会議は午前10時に開会します。

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、本会議・委員会
の傍聴をご遠慮いただく場合があります。
本会議・委員会は、インターネット中継でご覧いただけます。
録画映像と会議録も公開しています。

９月 定例会議の予定


